

PROVINCIA-GRANADA

El paisaje industrial también existe

La Junta organiza unas visitas guiadas para conocer las antiguas zonas industriales de la Costa, la Vega y Marquesado del Zenete

02.11.08 - IDEAL

El próximo 8 de noviembre se celebrarán en Granada las Jornadas Europeas de Patrimonio bajo el título 'El paisaje industrial'. Para ello, el Gabinete Pedagógico de Bellas Artes de la Consejería de Educación y Cultura ha organizado tres visitas guiadas por las principales comarcas industriales de la provincia de Granada, cuyo objetivo es reflexionar sobre las posibilidades culturales de los restos patrimoniales generados por importantes actividades económicas hoy desaparecidas.

A propuesta del Grupo de Investigación de Patrimonio Industrial de la Universidad de Granada se realizarán tres itinerarios: el primero, el paisaje industrial azucarero en la Vega del Guadalfeo; el segundo, el paisaje industrial en el eje ferroviario Granada-Atarfe-Pinos Puente y el tercero, al Marquesado del Zenete.

PRIMER ITINERARIO

Motril y Salobreña

El primer itinerario, que contará con las explicaciones del profesor Miguel Giménez Yanguas, se dirigirá a la fábrica azucarera de Nuestra Señora del Pilar (Motril), se detendrá en el Puerto de Motril para apreciar una panorámica de las principales actividades económicas que allí se han focalizado desde su construcción hasta la actualidad y concluirá con la visita a la azucarera del Guadalfeo, anteriormente denominada Nuestra Señora del Rosario (La Caleta-Salobreña).

SEGUNDO ITINERARIO

La Vega de Granada

El segundo recorrido, que contará con las explicaciones del profesor José Miguel Reyes Mesa, seguirá el trayecto del ferrocarril Granada-Bobadilla, apreciando una panorámica de los principales restos industriales que aún se conservan en el tramo ferroviario Granada-Atarfe-Pinos Puente, analizando los aspectos patrimoniales y las posibilidades de aprovechamiento de estas instalaciones para un Turismo Industrial. Tras una primera parada en la antigua estación de ferrocarril de la Compañía de Caminos del Sur de Hierro, se detendrá en la antigua barriada obrera de La Bobadilla para apreciar el complejo industrial formado por el Ingenio de San Juan y la fábrica de azúcar San Isidro.

La siguiente parada será en la estación de Atarfe para conocer la antigua fábrica de ácido sulfúrico Carrillo y cía. y, a continuación, se seguirá la visita hasta el apeadero de Sierra Elvira, que permitirá contemplar los principales restos de otras antiguas industrias granadinas, especialmente los de la fábrica azucarera de la Vega y la fábrica de cementos Nuestra Señora de los Dolores. Este itinerario finalizará por último en el núcleo industrial de la estación de ferrocarril de Pinos Puente, donde se realizará un recorrido por la fábrica de aceite de la empresa Carbonell.

SEGUNDO ITINERARIO

Marquesado del Zenete

El tercer itinerario, que será guiado por el profesor José María Martín Civantos, se dirigirá a la comarca minera del Marquesado del Zenete, realizando una primera parada en las antiguas minas de cobre de Santa Constanza, en Jérez del Marquesado y, posteriormente, se efectuará la visita a las Minas de Alquife y al poblado minero, para apreciar las amplias posibilidades que puede ofrecer tras su acondicionamiento como foco de atención para un turismo de carácter industrial y cultural.

Las visitas están abiertas a todos los interesados en conocer este legado importante del patrimonio industrial granadino y son gratuitas.

Para participar en ellas sólo es necesario realizar una reserva telefónica de forma previa (958 575403-04) o bien acercándose a la sede del Gabinete Pedagógico de Bellas Artes (Casa de Latorre, junto al Museo Arqueológico, Carrera del Darro 41-43) a través de los coordinadores de las mismas, Vicenta Barbosa García y Manuel Ruiz Ruiz.

El Gabinete ha dispuesto tres autobuses para el traslado gratuito de los participantes; no obstante, las personas que quieran pueden desplazarse por sus propios medios e incorporarse a las explicaciones en cada una de las paradas indicadas.



PARA VER Y APRENDER. La antigua fábrica de ácido sulfúrico Carrillo y cía. en Atarfe, hoy fuera de toda actividad. /F. P.